

Blackfield

Le samedi 3 octobre 2015 , sur le stand de Vitrolles, se déroule le critérium Blackfield . Cette nouvelle discipline est née il y a environ deux ans , s'est développée petit à petit et le challenge qui s'est déroulé au mois de Juin, a rassemblé 25 tireurs de la région.

De quoi s'agit-il ?

C'est un mélange de deux disciplines que sont la silhouette métallique et les armes anciennes à poudre noire.

Ce tir se pratique à deux distances, 25m et 50m avec uniquement un revolver à percussion, arme qui sert à tirer le « Mariette » et le « Donald Mason ».

Les cibles utilisées sont issues de la silhouette, que l'on utilise en Field pistol.

Elles sont placées sur des rails :

- 5 poules et 5 cochons à 25m
- 5 dindons et 5 mouflons à 50m
- Le match complet est donc sur 20 coups
- Au début de chaque série se trouve la bête d'essai, fixe.

Le déroulement du tir s'établit ainsi :

le tireur a 8 minutes pour charger les 6 coups de son revolver, puis il se déplace (arme dans une mallette) jusqu'au poste de tir de sa série.

Au commandement « amorcez », il a 1 minute pour mettre ses amorces ;

Au commandement « tirez », il a trois minutes pour tirer ses 6 cibles, de gauche à droite, un coup par cible, la 1ere étant réservée aux essais.

Les cibles doivent tomber du rail pour être comptabilisées (comme en silhouette) .

Chaque série dure 15 mn et le match, 1 heure.

Les matches peuvent se tirer sur 4 ou 8 postes en même temps en fonction de la grandeur du pas de tir.

Ce tir est très ludique, car il faut faire tomber les cibles pour marquer le point !

On peut tirer soit à bras franc, comme au Mariette, soit à deux mains, comme en silhouette métallique, ceci afin d'aider les plus anciens, tout le monde doit avoir les mêmes chances !

Le record actuel est de 16 sur 20. Il a été réalisé par un champion du monde AA en la personne de Louis José, le champion d'Europe 2015 AA, Christophe Batista et le champion de France 2015 AA, Jean Michel Bernard.

Des tireurs du circuit de silhouette métallique sont présents aussi avec notamment un champion international, Jean Claude Bonnet .

Ce tir permet de sortir des coffres les revolvers à poudre noire qui sont devenus obsolètes dès que l'on a ses premières détentions d'armes.

Il fait aussi participer des tireurs du club qui ne font jamais de compétitions (un saucisson récompense le dernier).

Ce tir ne revient pas très cher, un Remington 1858 coûte environ 220 euros chez Pietta, et chaque match ne compte en tout que 24 coups.

Il attire de plus en plus de monde car il est convivial et la bonne humeur obligatoire ! A midi, les tireurs portent leur piquenique, pour partager et raconter leur match,

On retrouve un peu l'esprit du début de la silhouette métallique
(L'auteur la tire depuis 1987).

Un règlement de 25 pages existe, mais la tolérance est de mise.

La sécurité est aussi très importante, la poudre noire reste un explosif !

Ce weekend , ce n'est pas moins de 38 tireurs qui vont s'affronter.

Le prochain Blackfield aura lieu sur le stand de Vitrolles à l'occasion du challenge
armes anciennes « Jacques Feuilleret » courant février 2016.

Enfin, il existe une vidéo sur Internet « Blackfield , tir sur silhouette » qui explique
la discipline.